
 

-CORREO ELECTRÓNICO- 

dgin@comunicacion.presidencia.gob.es 
 COMPLEJO DE LA MONCLOA 

28071 - MADRID 
TEL: 91 321 40 98 / 41 98 
 

 

PRESIDENCIA 

DEL GOBIERNO 

  

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

TRANSCRIPCIÓN 
 

 

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO 
SÁNCHEZ, EN RUEDA DE PRENSA CONJUNTA CON LA PRIMERA 
MINISTRA DE DINAMARCA, METTE FREDERIKSEN 

 

 

 

 

 

 

 

 

Copenhague, 2 de marzo de 2023 

 

 

 
  



02/03/2023 

2 

 
INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ 

 

Y gracias también por su hospitalidad. 

Como ha dicho antes, somos dos gobiernos muy alineados en muchos ámbitos, no 

sólo en la transición ecológica, sino también en la igualdad de género. 

El pasado mes de abril estuvimos en Kiev con el presidente Zelensky mostrándole el 

apoyo de nuestras sociedades y nuestros gobiernos y, por supuesto, la unidad de 

todos los Estados miembros y de la Unión Europea con Ucrania en su lucha contra la 

autocracia. 

Y como ha mencionado antes, tendremos la Presidencia española de la Unión 

Europea el segundo semestre del año. 

Y estoy aquí también para escuchar cuáles son las prioridades del gobierno danés 

con el fin de incorporarlas a nuestros objetivos en este segundo semestre del año. 

Creo que esta Presidencia será muy importante. En primer lugar, porque estamos 

obligados a cerrar y alcanzar acuerdos sobre muchos expedientes importantes: Pacto 

de Migración y Asilo, pero también cómo respondemos a la guerra en Ucrania. Cómo 

apoyamos al presidente Zelensky, a su gobierno y a su país. Cómo reforzamos 

nuestra alianza con otras regiones. Por eso estamos muy ilusionados con la cumbre 

que celebraremos el próximo mes de julio en Bruselas con los países 

latinoamericanos, una región muy vinculada a España. Creo que es estratégica para 

la Unión Europea y también para el norte de África, los países mediterráneos. 

Esperamos celebrar otra cumbre a finales de año. 

Estamos tratando de construir todos juntos una agenda positiva para crear 

oportunidades económicas, desarrollo económico, y también para luchar contra los 

traficantes y la inmigración irregular. 

Y por último, pero no por ello menos importante, creo que esta Presidencia puede ser 

muy importante para establecer normas y políticas concretas que aumenten la 

competitividad europea. 

La primera ministra Mette sabe muy bien que desde España hemos sido muy firmes 

en la necesidad de reformar el mercado eléctrico, en la necesidad de avanzar en una 

plataforma común para comprar gas a terceros países y también para acelerar el 

proceso de transición ecológica. 
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Así que hay muchos expedientes que deben cerrarse antes de que acabe el año, 

porque el año que viene tendremos elecciones europeas. 

Y por eso estoy muy agradecido de estar aquí y también muy agradecido al gobierno 

danés por ayudarnos a alcanzar estos acuerdos tan importantes, no para la Unión 

Europea en abstracto, sino para los ciudadanos europeos que, al fin y al cabo, es 

nuestra principal prioridad. 

Así que muchas gracias. 

P.- [Iñaki Aguado Tele 5] Buenas noches, señor presidente. Soy Iñaki Aguado, 

de España.  

Y, en nombre de todos los periodistas españoles que estamos hoy aquí en esta 

gira, ustedes reivindican el fortalecimiento del mercado único europeo. La 

pregunta a ambos es hasta qué punto creen que hay que fomentar la 

armonización fiscal para que no veamos casos como el de la empresa española 

Ferrovial que se traslada de España a Holanda. En particular, presidente 

Sánchez, me gustaría escuchar su análisis sobre esta cuestión y, si es tan 

amable, me gustaría pasar al español. 

Primera Ministra Dinamarca.- Sí, claro. 

P.- [Iñaki Aguado Tele 5] Presidente Sánchez, también le quiero preguntar 

sobre el caso de presunta corrupción de Mediador, me gustaría preguntarle 

cómo piensa facilitar la investigación de este presunto caso de corrupción y 

qué coste electoral piensa que puede acarrearle a usted. 

Presidente.- Responderé en español a las dos preguntas. En primer lugar, sobre 

este anuncio de la compañía Ferrovial. 

En primer lugar, desde el Gobierno de España lo que vamos a hacer es, 

evidentemente, como no puede ser de otra manera, seguir la situación, ver 

exactamente que el anuncio que se ha hecho por parte de esa compañía se 

corresponde con la legalidad. 

Y, en segundo lugar, me gustaría hacer una reflexión más general. 

Y la reflexión es la siguiente. Yo creo que los empresarios juegan un papel muy 

importante en nuestra sociedad. Lo juegan y así lo ha reconocido además el Gobierno 

de España en momentos muy difíciles como es la pandemia y ahora también la guerra 

con los ERTES, con los mecanismos de ICO, que al final lo que han permitido es no 

solamente superar la peor emergencia sanitaria y ahora también una situación tan 

difícil como ésta, sino hasta incluso poder aumentar su actividad económica en estos 

complejos años. 
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Por tanto, juegan un papel muy importante en nuestra sociedad. 

Creo que los empresarios también tienen una enorme responsabilidad social en la 

sociedad en la que nacen y desarrollan toda su acción.  

Y creo que, además, en España hay ejemplos extraordinariamente positivos de 

grandes empresarios comprometidos con su país. 

Desde luego, tras este anuncio, creo que no es el caso del señor del Pino. 

Y en relación con la segunda de las preguntas, lo diré claramente. Cuando hay una 

acción por parte de un responsable político que no corresponde con los estándares 

de ejemplaridad que se le exige por parte del Partido Socialista, la acción es clara, es 

rotunda, es inmediata. Es expulsión del partido y retirada del escaño. 

Me gustaría que el resto de partidos políticos hicieran lo propio. 

P.- Me gustaría preguntarle ¿qué temas exactamente van a trabajar juntos en la 

próxima Presidencia? ¿Qué querría usted, Sr. Sánchez, de Dinamarca y en qué 

quiere Dinamarca que se centre España durante la Presidencia? 

Presidente.- Por nuestra parte, creo que lo más importante es cómo responder a la 

crisis energética y a la inflación. Y, afortunadamente, estamos muy alineados porque 

hoy hemos firmado un memorando de entendimiento sobre la transición ecológica. 

Y este es el camino, creo que la manera de responder a esta crisis energética y a la 

crisis del cambio climático es la transición ecológica. 

Afortunadamente, no sólo ambos gobiernos, sino también empresas privadas como 

Maersk ya ha anunciado una inversión muy importante en España y también en 

Dinamarca para acelerar la transición ecológica en sectores muy importantes como el 

transporte marítimo. 

 

 

 (Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

(Intervención original en español e inglés) 

 


